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EL ABIGEATO TAMBIÉN GENERA UN RIESGO PARA LA SALUD DE LA POBLACIÓN. 

Patrulla Táctica Rural 
fortalece persecución 
del abigeato en Ñuble 
POLICIAL. Giro hacia la investigación anticipada ha 
permitido desarticular situaciones complejas. 
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na baja en las denuncias 
u yunaumento enla can- 

tidad de detenidos. Así 
seresumen los principales in- 
dicadores que dejó el primer 
semestre del año 2025 en ma- 
teria de combate al abigeato 
en la Región de Ñuble, según 
datos oficiales proporciona- 
dos por Carabineros de Chile. 

Entre enero y junio de 
2024, seregistraron 61 denun- 
cias por el delito de abigeato, 
mientras que en el mismo pe- 
riodo de 2025 la cifra descen- 
dió a 50, lo que representa 
una disminución del18%. 

Este descenso no implica 
una menor actividad delicti- 
va, sino más bien un cambio 
en su dinámica, asociado al 
fortalecimiento de la presen- 
cia policial y de las capacida- 
des de fiscalización en zonas 
rurales. 

DETENIDOS 

Lo más revelador, sin embar- 
go, esel crecimiento en la can- 
tidad de personas detenidas: 

investigaciones previas desa- 
rrolladas por la Patrulla de In- 
vestigación Táctica Rural 
(PITR), lo que demuestra un 
trabajo planificado, técnico y 
orientado a resultados con- 
cretos. 

Este giro hacia la investiga- 
ción anticipada ha permitido 
desarticular situaciones com: 
plejas, muchas de ellas con 
impacto directo en la salud 
pública y en la seguridad ali- 
mentaria. 

Entre los procedimientos 
más relevantes se cuenta el 
ocurrido en el sector rural de 
Liucura Alto, comuna de Qu 
llón, donde se detectó el i 
cumplimiento de una cuaren- 
tena sanitaria por anemia in- 
fecciosa equina. Este caso, 
pificado bajo el artículo 289 
del Código Penal, constituye 
el único procedimiento con 
detenidos en Chile por estai 
fracción en lo que va delaño, 
y da cuenta del rol que cum- 
ple Carabineros en la preven- 
ción de enfermedades de alto 
riesgo epidemiológico. 

En paralelo, operativos en 
la comuna de San Fabián per- 

  

   

    

mientrasen 2024 se contabil— mitieron detectar un matade- 
zaron 11 aprehensiones; du- 
rante 2025, la cifra aumentó a 
15, es decir, un incremento del 
36%. De estos 15 detenidos, 12 
fueron capturados gracias a 

ro clandestino que se prepa- 
raba para comercializar car- 
ne de 10 chivos faenados sin 
certificación sanitaria, los 
cuales serían distribuidos en 

una festividad local. 

Además, selogró intercep-
tar la venta de carne ovina sin

trazabilidad en el Mercado Te-

chado de Chillán, así como el

almacenamiento de 70 kilos

de carne de cerdo deorigenin-
cierto en una carnicería rural.

También destaca un pro-
cedimiento en Quillón que

permitió la incautación de 78
frascos de fármacos veterina-

rios de contrabando, junto 
municiones de escopeta al-
macenadas irregularmente
en el mismo predio. 

Al respecto, el prefecto (s)
de Ñuble, teniente coronelJo
sé Luis Villegas, valoró los re-
sultados obtenidos porla uni-
dad especializada, señalan-

do: “Estas cifras dan cuenta

del compromiso constante de
Carabineros con la seguridad
del mundo rural y la defensa

delos intereses de quienes vi-
ven del trabajo agrícola y ga-
nadero. La Patrulla de Inves-

tigación Táctica Rural ha de-

mostrado ser una herramien-

ta eficiente, no solo en la reac-

ción frente al delito, sino tam-

bién en la anticipación me-
diante inteligencia policial y
fiscalización estratégica. Se-
guiremos fortaleciendo este
modelo operativo, con unami-
rada integral que vincula pre-
vención”. cs

      

Municipios definen plan 2025 
con foco en salud y turismo 
ÑubLe. la Asociación de Municipalidades Laja Diguillín 
presentó a autoridades regionales tres proyectos clave. 

asamblea trassu reciente 
reactivación, la Asocia- 

ción de Municipalidades Laja 
Diguillín definió impulsar tres 
proyectos para desarrollar du- 
rante el resto del 2025. En la 
instancia, realizada en El Car- 
men, losalcaldes presentaron 
estas iniciativas a autoridades 
regionales con el objetivo de 
buscar apoyos y vías de finan- 
ciamiento que beneficien di- 
rectamente a las comunas que 
integran la entidad. 

La reunión contó con la 
presencia del Gobernador Re- 
gional de Ñuble, Óscar Crisós- 
tomo; el Seremi de Bienes Na- 
cionales, Rodrigo Baeza; y el 
coordinador dela Subdere Ñu- 
ble, Eric Búúhring. A ellos se les 
expusieron tres propuestas: el 
financiamiento de una asisten- 
cia técnica que permita con- 
formar un área especializada 
parala elaboración de proyec- 
tos; la solicitud de un terreno 
en Cobquecura paraconstruir 
unrecinto deuso turístico y re- 
creativo; y la adquisición de 
una Clínica Médica Móvil para 
cada una de las comunas aso- 
ciadas. 

efinimos el Plan de Ac- 
ción hasta diciembre de este 
año, donde confirmamos 
nuestra Secretaría Ejecutiva, 
pudimos reunirnos con el go- 
bernador Óscar Crisóstomo 
para poder presentarnos y, de 
paso, enseñarle una de las ini- 
ciativas que esperamos nos 
pueda financiar el Gobierno 
Regional de Ñuble, que es la 
adquisición de una Clínica Mé- 
dica Móvil por municipio. Ade- 
más, con el Subdere Ñuble 
presentamos la priorización 
de contar con una asistencia 
técnica para la asociación y 
poder elaborar y presentar 
proyectos para el 2026, y tam- 
bién invitamos al Seremi de 
Bienes Nacionales, con quien 
queremos ejecutar un proyec- 
to de un terreno en comodato 

en Cobquecura para construir 
unespacio para el turismo y la 
recreación para recibir dele- 
gaciones de nuestras comu- 
nas precordilleranas”, detalló 
el presidente dela asociación, 
el alcalde de El Carmen, Re- 
nán Cabezas. 

E: el marco desusegunda 

      

COMPROMISO 
Por su parte, el gobernador 
Óscar Crisóstomo valoró la 

CEDIDA 

  

ELTRABAJO DE LA ASOCIACIÓN FUE VALORADO POR LAS AUTORIDADES. 

1 
municipios participan 
dela asociación que trabaja 
para concretar proyecto de 
beneficio común. 

reactivación dela entidad que 
reúne a siete de las 21 comu- 
nas de la región. “Entende- 
mos lo importante que es que 
se puedan reestructurar y te- 
ner puntos de convergencia, 
ques algo que estamos bus- 
cando, y sobre eso hemos po- 
dido conversar proyectos que 
van a beneficiar a toda la pro- 
vincia y que son de mutuo 
acuerdo. Han presentado una 
iniciativa de idea inicial de po- 
der acercar la salud a las per- 
sonas, quees una idea que nos 
hace mucho sentido, además 
de los próximos pavimentos 
que se van a dar en distintos 
sectores rurales, el programa y 

convenio de colaboración en 
salud y los diversos proyectos 
FRIL que se encuentran en 
sus distintas etapas”, señaló 
la autoridad regional. 

Desde la Subdere Ñuble, 
su coordinador Eric Búhring 
también destacó la labor dela 
asociación. “Ya los alcaldes 
plantearon objetivos específi- 
cos parao que resta del 2025, 
y ahí estaremos como Subde- 
re colaborando en los proce- 
dimientos administrativos, 
pero también en la formula- 
ción y evaluación delos pro- 
yectos de las distintas iniciati- 
vas de las comunas que parti- 
cipan de esta asociación”, ex- 
presó. 

   

El seremi de Bienes Nacio- 

nales de Ñuble, Rodrigo Bae- 

za, quien recalcó laimportan- 
cia de trabajar “en conjunto y 
armonía entre el Gobierno y 
la Asociación de Municipali- 
dades Laja Diguillín, la más 
antigua de Chile”. 

Respecto del proyecto tu- 
rístico, señaló: “Tuvimos la 
oportunidad de conversar un 
proyecto turístico que permi- 
ta beneficiar distintas perso- 
nas de estas comunas que in- 
tegran la asociación, que pue- 
dan conocer la costa y hacer 
un proyecto turístico que ayu- 
de ala recreación y esparci- 
miento, conocer el mar. Tene- 
"mos muchos terrenos fiscales 

en nuestra costa de Ñuble, no 
solo en Cobquecura, sino 
también en Coelemu y 
Trehuaco”. 

ASISTENCIA 
La jornada contó con la asis- 
tencia de seis de los siete al- 
caldes de la asociación: Gon- 
zalo Bustamante (Bulnes), Jai- 
ro del Pino (Pinto), Patricio 
Suazo (San Ignacio), Johnn- 
son Guíñez (Pemuco), Rafael 
Cifuentes (Yungay) y Renán 
Cabezas (El Carmen). 

Elalcalde de San Ignacio y 
tesorero de la asociación, Pa- 
tricio Suazo, agradeció la pre- 
sencia de las autoridades re- 
gionales. “Son muy importan- 
tes para nosotros para poder 

llegar a buen puerto con posi- 
bilidades de estos proyectos 
que queremos concretar, y en 
mi caso para beneficio de los 
habitantes de mi comuna de 
San Ignacio”, señaló. 3 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

01/07/2025
    $229.943
    $664.000
    $664.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       7.200
       2.800
       2.800
      34,63%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


